



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Lundi 27 mai 2024



PRESSE NATIONALE

Politique

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

1ER SOMMET CORÉE-AFRIQUE : ALASSANE OUATTARA À SÉOUL

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a quitté Abidjan, le samedi 25 mai 2024, pour un séjour en France, puis en Corée où il répondra à l'invitation du Président de la République de Corée, Yoon Suk-Yeol, pour sa participation au premier Sommet Corée-Afrique, au Korea International exhibition Center (Kintex) dans la ville de Ilsan situé au nord-ouest de Séoul (Corée du Sud), le 4 juin prochain. Le Sommet placé sous le thème "L'avenir que nous construisons ensemble : croissance partagée, durabilité et solidarité", sera l'occasion d'explorer des solutions pour relever les défis mondiaux actuels, notamment la réponse au changement climatique, la sécurité alimentaire, la stabilité de la chaîne d'approvisionnement et la sécurité sanitaire.

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - UKRAINE : LES DEUX POINTS ÉVOQUÉS PAR OUATTARA ET ZELENSKY AU TÉLÉPHONE

Le Président Alassane Ouattara a eu un entretien téléphonique, le 24 mai 2024, avec le Président ukrainien, Volodymyr Zelensky. Les deux Chefs d'État ont évoqué l'ouverture récente de l'ambassade de l'Ukraine en Côte d'Ivoire et le Sommet sur la paix qui se tiendra en Ukraine, en Juin prochain. Après cet échange, accompagné de son épouse, Dominique Ouattara, le Président Alassane Ouattara a quitté Abidjan, samedi 25 mai 2024, à destination de Paris. Selon la Présidence de la République, le Chef de l'État séjournera en France avant de se rendre en République de Corée, où il prendra part, à l'invitation du Président de la République de Corée, Yoon Suk-Yeol, au premier Sommet Corée - Afrique.

L'INTELLIGENT
MAGAZINE

PALAIS DE LA PRÉSIDENTE, ASSEMBLÉE NATIONALE, MAISON DU PARTI, EN ROUTE POUR DAOUKRO : OUATTARA, AKUFO-ADDO, L'ARMÉE, LES DÉPUTÉS, LE PDCI ET LES POPULATIONS IVOIRIENNES DISENT ADIEU À BÉDIÉ

Au Palais présidentiel, à l'Assemblée nationale, à la Maison du parti, en route pour Daoukro, des honneurs et des hommages ont été rendus à l'ex-Chef de l'État ivoirien, Henri Konan Bédié, par le Président Alassane Ouattara, le Chef de l'État ghanéen, Nanan Akufo-Addo, l'Armée de Côte d'Ivoire, les députés, le PDCI-RDA, ainsi que par les populations ivoiriennes. Le vendredi 24 mai 2024, Henri Konan Bédié était au Palais de la présidence, pour la dernière fois, en vue d'y recevoir des honneurs militaires et l'hommage de la Nation.

OBSÈQUES DU PRÉSIDENT HENRI KONAN BÉDIÉ / BEDIÉ : LE DERNIER VOYAGE !

Après les hommages de la Nation au Palais de la Présidence de la République, à l'Assemblée nationale, suivis de celui des militants du Parti démocratique de Côte d'Ivoire..., la dépouille mortelle du Président Henri Konan Bédié a pris la route de Daoukro, dans la matinée d'hier, dimanche 26 mai 2024. Mais avant, le cortège funèbre a fait une escale au siège de son parti, sis à Abidjan-Cocody Saint Jean, où le deuxième Président de la République de Côte d'Ivoire a "présidé" sa "dernière réunion" du bureau politique". Après cette escale, N'zueba a entamé son dernier voyage pour Daoukro. Le cortège était impressionnant. Il s'étendait sur plusieurs centaines de mètres. C'est le dimanche 2 août prochain que le Président Henri Konan Bédié sera inhumé dans la stricte intimité familiale.

Economie ↻

RÉFORME DES IMPÔTS SUR LES TRAITEMENTS, SALAIRES, PENSIONS ET RENTES VIAGÈRES : CE QUE GAGNENT LES FONCTIONNAIRES ET LES SALARIÉS

Le projet de loi portant ratification de l'Ordonnance n°2023-719 du 13 septembre 2023 relative à la réforme des impôts sur les traitements, salaires, pensions et rentes viagères à la charge des salariés a été adopté, à l'unanimité, le jeudi 17 mai 2024, par les députés membres de la Commission des Affaires Économiques et Financières (CAEF) de l'Assemblée nationale. Si cette loi a eu l'assentiment des honorables députés, c'est bien parce qu'elle confère aux fonctionnaires et aux salariés d'énormes avantages qui leur permettent, in fine, de voir leurs salaires être rehaussés. "Le nouveau système d'imposition est plus équitable, plus juste et apporte un progrès au niveau des rémunérations des bas salaires, des salaires qui sont en deçà d'un certain seuil", a indiqué le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly.

DES HOMMES D'AFFAIRES SUISSES CHEZ SOULEYMANE DIARRASSOUBA

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr. Souleymane Diarrassouba, a échangé, le jeudi 23 mai 2024, avec une délégation d'entreprises suisses à son Cabinet à Abidjan-Plateau, en présence de M. Kouadio Adjoumani, ambassadeur de Côte d'Ivoire en Suisse, et de Mme Anne Lugon Moulin, ambassadrice de Suisse en Côte d'Ivoire, selon le service de communication dudit Ministère. La délégation d'entreprises helvétiques était conduite par l'ambassadeur Ivo Germann, directeur des affaires économiques du secrétariat en charge des Affaires économiques de la Suisse. L'objectif des Suisses était de s'enquérir des opportunités d'affaires en Côte d'Ivoire.

VIVATECH 2024 : L'APPUI DU CHEF DE L'ÉTAT ET DU GOUVERNEMENT À TRAVERS KALIL KONATÉ ET MAMADOU TOURÉ SALUÉ

Sélectionnés pour leur potentiel disruptif et leur engagement envers des solutions technologiques durables, vingt Start Ups ont établi des contacts avec des investisseurs de renom. Les discussions ont abouti à des projets de partenariats stratégiques, promettant un avenir radieux pour ces entreprises en devenir. Le rôle crucial joué par les ministres Mamadou Touré et Ibrahim Kalil Konaté dans cette réussite est salué par les jeunes promoteurs. En effet, leur vision et leur soutien dans le cadre de l'orientation du Chef de l'État et du Premier Ministre ont été des catalyseurs permettant à ces entrepreneurs de franchir les frontières et de s'inscrire dans une dynamique de croissance globale.

INTÉGRATION DU GENRE DANS LA CONSERVATION DE LA BIODIVERSITÉ AQUATIQUE : L'ATELIER CONSULTATIF D'ABIDJAN FAIT D'IMPORTANTES RECOMMANDATIONS

La Côte d'Ivoire s'est dotée "d'une stratégie globale et délibérée pour l'intégration de la dimension de genre dans la conservation de la biodiversité aquatique et la gestion environnementale", au terme de l'atelier consultatif national pour l'élaboration de ce document référentiel, organisé, du 22 au 24 mai 2024, à Abidjan, par le Ministère des Ressources animales et halieutiques de Côte d'Ivoire (MIRAH), en collaboration avec le Bureau inter-africain des Ressources animales (UA-BIRA). Au terme des travaux, d'importantes recommandations ont été faites par des participants issus des Ministères techniques (Tourisme, Environnement, Mines, Ressources animales, Femme, Agriculture, Eaux et Forêts), de l'organisation intergouvernementale d'informations et de coopération pour la commercialisation des produits de la pêche en Afrique (Info-pêche), des coopératives de mareyeuses et de l'interprofession



FORUM MONDIAL DE L'EAU 2024 À BALI : TOUT SUR LE BILAN DE LA PARTICIPATION DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, chef de la délégation ivoirienne, a effectué une mission très réussie à Bali en Indonésie, dans le cadre de la 10e édition du Forum mondial de l'eau 2024 qui s'est déroulée, du 18 au 25 mai 2024. En termes de bilan, Laurent Tchagba a animé deux panels, l'un sur la maîtrise des ressources en eau pour une riziculture durable, organisé par la Banque mondiale, et l'autre sur la gestion des bassins organisé par le Réseau international des organismes de bassin (RIOB). Il a également obtenu la signature d'un protocole d'accord avec le ministre marocain de l'Équipement et de l'Eau sur la gestion intégrée des ressources en eau. L'entrée de la Côte d'Ivoire dans le Conseil mondial de l'eau lui a été annoncée au cours de ce Forum par le président du Conseil mondial de l'Eau, M. Loïc Fauchon, à l'occasion de l'audience qu'il a accordée au ministre Laurent Tchagba.



INITIATIVE CACAO ET FORÊTS (ICF) : LE COMITÉ TECHNIQUE RÉFLÉCHIT SUR LE PROJET PILOTE D'OPÉRATIONNALISATION

L'Initiative Cacao et Forêts (ICF) a tenu sa douzième réunion du Comité technique dans un hôtel d'Abidjan-Cocody, le 23 mai 2024, sous la présidence de Madame le conservateur général, Zouzou épouse Mailly Elvire-Joelle, directeur de Cabinet du ministre des Eaux et forêts. Ce Comité Technique, qui s'inscrit dans le contexte de mise en œuvre du plan d'actions de la deuxième phase de l'Initiative pour la période 2022-2025, a été l'occasion de réfléchir sur le projet pilote d'opérationnalisation de la procédure de gestion des alertes de déforestation, le développement du cadre institutionnel et réglementaire des marchés carbone, le projet de réduction des émissions (PRE) autour du Parc national de Taï, en lien avec l'ICF et le système de Suivi et Évaluation de la deuxième phase de l'ICF.



FONDS DE L'ENVIRONNEMENT MONDIAL /FINANCEMENT VERTE : LES POINTS FOCaux HARMONISENT LEURS POSITIONS

En prélude à la 67e réunion du Conseil d'administration du Fonds de l'Environnement Mondial (FEM) qui se tiendra, les 16 et 17 novembre 2024, à Washington aux États Unis, la 1ère session de la réunion conjointe des circonscriptions des pays côtiers et les pays sahéliens du FEM s'est tenue, les 20 et 21 mai 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Il s'est agi pour les points focaux d'élaborer une position commune qui sera défendue lors du Conseil. A cette occasion, le directeur-adjoint de cabinet du ministre des Finances et du Budget, Bamba Vassogbo, a souligné l'urgence pour les États d'allouer des ressources nécessaires pour atténuer l'impact des phénomènes environnementaux qui affectent grandement les économies. Les circonscriptions des pays côtiers et les pays sahéliens saluent les réformes engagées pour le FEM 8, a fait savoir Kouadio Parfait, directeur de cabinet du ministre Jacques Assahoré Konan.



FORUM AFRICA QSHR : LE SECTEUR PRIVÉ EXHORTÉ À PROTÉGER L'ENVIRONNEMENT

La 2e édition du Forum de la Qualité, de la Sécurité et de la Santé au travail, de l'Hygiène et de l'Environnement (Africa QSHE), s'est tenue, du 22 au 24 mai 2024, à Abidjan-Cocody, Latrille Event, sous le thème : "Contribution du secteur privé et des organisations de la société civile à la mise en œuvre des stratégies nationales de lutte contre la dégradation des terres", rapporte le service de communication du Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique (MEDDTE). A cette occasion, le représentant du ministre Jacques Assahoré Konan, a appelé tous les secteurs d'activité, notamment le privé, à la mobilisation, afin de réussir le pari de la transition écologique.

La ministre de Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, était, le jeudi 23 mai 2024, à nouveau dans la commune d'Abobo. Il s'est agi pour elle d'apporter la compassion du Gouvernement à des familles victimes d'incendie, suite à des explosions de bouteille de gaz, dans ce mois de mai. Soit un total de 196 familles, dont 12 à Kennedy-Clautcha et 184 à Belleville sous-quartier Brésil. Accompagnée de la première magistrate de la commune, Kandia Kamissoko Camara, présidente du Sénat, Myss Belmonde Dogo s'est rendue à Kennedy-Clautcha pour reconforter les familles frappées par le malheur, avant de leur remettre des dons en vivres et en espèces. A la mairie d'Abobo où elle a reçu les familles de Belleville, l'envoyée du Gouvernement a eu les mêmes mots reconfortants.

ÉDUCATION NON FORMELLE ET ALPHABÉTISATION : LES ACTEURS REMOBILISÉS

La modernisation et l'optimisation de la gestion des Centres d'alphabétisation et, plus généralement, l'amélioration des programmes de l'éducation non formelle et de l'alphabétisation constituent un enjeu majeur pour les autorités éducatives. A cet effet, un atelier portant remobilisation des acteurs de ce sous-secteur a été tenu, le mercredi 22 mai 2024, à Yamoussoukro. A cette occasion, Yvette Kouassi, conseillère technique de la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a salué la mobilisation des superviseurs de l'Alphabétisation et de l'éducation non formelle (AENF) à cet atelier. Non sans féliciter des directeurs du sous-secteur de l'AENF pour les réponses qu'ils apportent aux besoins de leurs collaborateurs de terrain.

JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE 2024 : ANNE OULOTO CÉLÈBRE LA COHÉSION ENTRE LES FONCTIONNAIRES À TRAVERS LE SPORT

La 2e édition du tournoi de Maracana inter-Ministères doté du trophée Robert Beugré Mambé, Premier Ministre, Chef du Gouvernement, a été lancé, le samedi 25 mai 2024, à l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) à Abidjan-Marcory. Ce tournoi qui s'inscrit dans le cadre des activités de la 4e édition des Journées de la Fonction Publique (JFP) se déroulera du 25 mai au 22 juin 2024. Cette année, ce tournoi connaît une innovation avec la participation des femmes en plus de celle des hommes. "Le sport, c'est la vie. Le sport, c'est la santé physique, morale et intellectuelle. Le sport nous aide à oxygéner notre cerveau, à tout mettre en place dans notre organisme et dans la tête", a rappelé la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto.

Sport ↩



VU SUR LE NET

EXAMEN DU BEPC : LES ÉPREUVES ÉCRITES DÉBUTENT CE LUNDI

Après plusieurs ajustements du calendrier scolaire dus notamment à la pandémie du Covid-19, la session 2024 marque le retour au calendrier normal des examens scolaires. Les épreuves écrites du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et le Test d'orientation en classe de seconde débutent, ce lundi 27, pour s'achever, le vendredi 31 mai 2024. Pour la présente session des examens à grand tirage, sur les 634 889 candidats, il y a plus de filles (324 956) que de garçons (309 933). Une particularité jamais constatée en Côte d'Ivoire. La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, procédera au lancement de ces épreuves au Lycée moderne de Cocody. Lequel lancement sera suivi d'une visite au Lycée Sainte Marie de la même commune.

Société ↩

PA-PSGOUV : LA COORDINATION GÉNÉRALE VISITE DES JEUNES MIS EN STAGE DANS UNE ENTREPRISE À ABIDJAN-COCODY

Dix jeunes mis en stage, à travers l'Agence Emploi Jeunes (AEJ), à Cash Back, une entreprise de recouvrement de créances, ont reçu la visite, ce vendredi 24 mai 2024, de la Coordination générale du

Projet d'Appui au Programme social du gouvernement (PA-PSGOUV), accompagnée d'une mission de supervision de la BAD. Cette visite se situe dans le cadre du suivi des réalisations des différents projets inscrits dans le cadre du PA-PSGOUV. "Chers jeunes, savez-vous que l'État de Côte d'Ivoire s'endette auprès de nous pour vous ? Vous êtes au cœur de la politique du Gouvernement et de la BAD. Votre pays investit pour votre formation", a expliqué aux stagiaires François Wongue, chargé de projet à la BAD. (Source : CICG)



HADJ 2024 : L'AMBASSADEUR D'ARABIE SAOUDITE ET LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR "SATISFAITS" DU DISPOSITIF DE "TARIK MAKKAH" À ABIDJAN

L'ambassadeur d'Arabie saoudite, SEM Saad Bin Bakheat Alqathami, et le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Diomandé Vagondo, accompagné du chef spirituel de la communauté musulmane Cheick Aimar Ousmane Diakité et le DGA d'Aéria ont effectué, ce dimanche 26 mai 2024, une visite officielle au Terminal 2 de l'aéroport international Félix Houphouët Boigny d'Abidjan. A la veille du départ du premier contingent de pèlerins ivoiriens, prévue pour ce lundi 27 mai 2024, ils sont allés se rendre compte des dispositions prises pour le Hadj 2024. A cette occasion, le ministre Vagondo Diomandé a exprimé sa satisfaction quant aux mesures prises par les autorités saoudiennes pour faciliter le pèlerinage à La Mecque.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻



LA SOCIÉTÉ IVOIRIENNE DE TÉLÉDIFFUSION EN ATELIER À ASSINIE POUR DÉFINIR SES "MEILLEURS PERSPECTIVES DE PROSPÉRITÉ ET DE FONCTIONNEMENT"

La Société ivoirienne de télédiffusion (IDT) a ouvert, jeudi 23 mai 2024, un atelier dit de "mise à jour et opérationnalisation du plan stratégique et modèle économique" à Assinie en vue de "définir ses meilleures perspectives de prospérité et de fonctionnement" aux directions du président du conseil d'administration, Venance Konan. Abdou Abdou, représentant le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a salué le rôle fondamental de l'IDT dans le paysage ivoirien de la télédiffusion, précisant que cet atelier aidera à identifier les priorités, à définir les actions concrètes et à proposer des solutions innovantes pour renforcer la position de IDT dans un environnement en pleine mutation.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
100 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale